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Livegang der Website in Leichter Sprache des smac 
Webadresse: http://www.smac.sachsen.de/ls/index.html  
 
Am heutigen Mittwoch, 12. Oktober 2016, begleitete Staatsministerin 
für Soziales und Verbraucherschutz (SMS) Barbara Klepsch den Live-
gang der Website in Leichter Sprache des smac – Staatliches Museum 
für Archäologie Chemnitz. Die Website in Leichter Sprache ist die erste 
zahlreicher Inklusionsmaßnahmen, die das smac mit Fördermitteln des 
Ministeriums in diesem Jahr umsetzt.  
 
Museumsdirektorin Sabine Wolfram: „Inklusion bedeutet für uns als 
Kulturinstitution des Freistaats, ALLEN Menschen das eigenständige 
Erleben unseres Archäologiemuseums zu ermöglichen. Dazu gehört 
unter anderem, sich auf den Besuch bei uns mit Hilfe der digitalen 
Medien vorbereiten zu können. Die Website des smac in Leichter 
Sprache und der bereits umgesetzte Flyer in Leichter Sprache sind ein 
erster Meilenstein, den wir auf dem Weg zur Inklusion gesetzt haben. 
Dank der Förderung durch das SMS hat das smac Ende des Jahres einen 
sehr großen Schritt in Richtung ‚Museum für alle‘ gemacht.“ 
 
Staatsministerin Barbara Klepsch: „Für Orte, an denen sich Menschen 
gern aufhalten, brauchen wir als erstes barrierefreie Zugänge. Das gilt 
sowohl im baulichen Bereich wie in der Kommunikation. Rampen, 
barrierefreie Internetseiten, Informationen in Leichter Sprache – alles 
das bietet das smac und ist damit Vorbild für die inklusive 
Gesellschaft in Sachsen.“ 
 
Website in Leichter Sprache 
Die Website kann direkt angesteuert werden 
(http://www.smac.sachsen.de/ls/index.html) oder über das Logo 
„Leichte Sprache“ in der oberen rechten Ecke der smac-Website 
www.smac.sachsen.de.  
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Die Website in Leichter Sprache richtet sich an die sehr heterogene 
Gruppe von Menschen mit Lernschwierigkeiten.  
 
Dennoch ist eine erfolgreiche Umsetzung an drei Hauptkriterien 
gekoppelt:  

- Die Menüführung muss logisch strukturiert sein. 
- Die Regeln der Leichten Sprache müssen eingehalten werden. 
- Erfahrungswerten und Hinweisen der Zielgruppe muss 

Rechnung getragen werden. 
Der übersichtliche Leitfaden „Einfach surfen“ wurde kürzlich von einer 
Schweizer Expertengruppe publiziert: http://einfachsurfen.ch/  
Auch Menschen mit geringen Deutschkenntnissen und Menschen mit 
geringer Internetaffinität profitieren von dieser Website durch die 
Leichte Sprache respektive die übersichtliche Menüführung. 
 
Anja Dworski vom Büro für Leichte Sprache des Lebenshilfe Sachsen 
e.V. stand dem smac zur Seite. Das Konzept zur Menüführung der 
Website sowie die Übersetzung des Inhalts in Leichte Sprache 
stammen von ihr. Auch organisierte sie den Termin mit der Prüfgruppe 
und wertete diesen aus. 
 
Weitere Inklusionsmaßnahmen des smac 2016 
→ Übersicht s. Anhang 
Neben den bereits existierenden Angeboten für Menschen mit 
Beeinträchtigungen (s. Anhang S. 1) wird das smac im laufenden Jahr 
noch weitere Maßnahmen für Menschen mit Lernschwierigkeiten (s. 
Anhang S. 2), mit Sehbehinderungen (s. Anhang S. 3) sowie mit 
Hörschädigungen (s. Anhang S. 4) umsetzen. Hiervon profitieren in der 
Regel auch Ältere (z.B. Textheft in Großschrift), die Jüngsten sowie 
Nicht-Deutschsprachige (z.B. alle Angebote in Leichter Sprache). 
Gefördert werden diese Maßnahmen durch zwei Fördertöpfe des SMS: 

- Lieblingsplätze für alle 
- Aktionsplan der Sächsischen Staatsregierung zur Umsetzung 

der UN-Behindertenrechtskonvention 
 
Ansprechpartner für Inklusion im smac 
Frauke Schilling 
tel 0371. 911 999 – 67 
mail frauke.schilling@lfa.sachsen.de 
 

http://einfachsurfen.ch/


1 Pressetermin „Livegang der Website in Leichter Sprache. Inklusionsmaßnahem des smac mit Fördermitteln des SMS“ am 12.10.2016 im smac 

Welche Angebote zur Barrierefreiheit gibt es bereits  im smac? 

Bauliche Barrierefreiheit in allen 
Bereichen des Museums: 
 
• Barrierefreie Eingänge 
• Schließfächer in jeder Höhe 
• Barrierefreie Sanitärräume 
• Fahrstühle in alle Ausstellungsebenen 
• Mobile und feste Sitzmöglichkeiten im 

Foyer und in allen Ausstellungsebenen 
• Klapprollstühle und Rollatoren zum 

Ausleihen 
• Taktiles Leitsystem im Foyer 

Flyer zum Museum in  
Leichter Sprache 

Öffentliche Führungen mit 
Gebärdensprachdolmetscherin  

Induktive Höranlage an der 
Kasse und im Vortragssaal 
 
Audioguides für Hörgeräte 
geeignet 
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Welche Angebote in Leichter Sprache wird es im smac geben? 

Multimediaguide 
in Leichter Sprache 

Katalog in  
Leichter Sprache 

Website in  
Leichter Sprache 
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Welche Angebote für Sehgeschädigte und Blinde wird es im smac geben? 

Ausstellungs-
begleitendes 
Textheft in 
Großer Schrift 

Audioguide für 
Blinde und 
Sehbehinderte 
+ Repliken + Objektkennung in 
Groß- und Brailleschrift 

Taktiles Leitsystem 
in allen 
Ausstellungsebenen 
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Welche Angebote für Hörgeschädigte wird es im smac geben? 

Videoguide in  
Deutscher 
Gebärdensprache 
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